

dia de edad de cada grupo fue de $46,6 \pm 8,4$ y $44,6 \pm 8,5$ años respectivamente. Aplicando la escala de puntuación GHQ estándar para los valores de corte establecidos, encontramos una puntuación ≥ 6 (casos) en el 41,2% de los cuestionarios recibidos del grupo del Servicio de Urgencias y en el 28,6% del grupo de clínicos. La puntuación media en cada grupo fue de 4,82 y 4,57 respectivamente. La puntuación fue de 0 en el 23% del grupo de Urgencias y en el 28,6% del grupo de clínicos. No se apreciaron, no obstante, diferencias estadísticamente significativas entre ambos grupos. Las conclusiones obtenidas, aunque limitadas por el pequeño tamaño muestral, podrían reflejar de forma aproximada la problemática en cuanto a distrés psíquico de los facultativos del ámbito hospitalario. En este sentido el Servicio de Urgencias constituye un fiel reflejo de la elevada carga de trabajo, acompañada de repetida exposición a situaciones de alta carga emocional y adopción de decisiones inmediatas y críticas, lo que ha sido reflejado previamente en la literatura⁴. Podemos comprobar que en nuestro caso el porcentaje de puntuaciones elevadas para el cuestionario GHQ-28 entre los médicos del Servicio de Urgencias es mayor al obtenido tanto en el grupo de clínicos de nuestro propio centro, como en el descrito en el trabajo de Esteva et al. Compartimos las conclusiones de este autor y queremos señalar que la alta prevalencia de distrés psíquico no sólo afecta a los médicos de Atención Primaria, sino lógicamente también a los profesionales del ámbito hospitalario, muy especialmente a los médicos del Servicio de Urgencias, y a este respecto sería de interés la realización de estudios más extensos con el fin de identificar de forma precoz la presencia de distrés psíquico entre estos facultativos.

BIBLIOGRAFÍA

1. Esteva M, Larraz C, Jiménez F. La salud mental en los médicos de familia: efectos de la satisfacción y el estrés en el trabajo. *Rev Clin Esp.* 2006;206(2):77-83.
2. Goldberg D, Williams P. A user's guide to General Health Questionnaire. Berkshires: NFER-Nelson Publishing Co; 1988.
3. Lobo A, Pérez-Echevarría MJ, Artal J. Validity of the scaled version of the General Health Questionnaire (GHQ-28) in a Spanish population. *Psychol Med.* 1986;135-40.
4. Burbeck R, Coomber S, Robinson SM, Todd C. Occupational stress in consultants in accident and emergency medicine: a national survey of levels of stress at work. *Emerg Med J.* 2002;19:234-8.

L. Iglesias Oliva^a, H. Alonso Valle^a, J. A. Artal Simón^b,
S. R. Gómez Ruiz^a y L. G. García-Castrillo Riesgo^a
*Servicios de ^aUrgencias y de ^bPsiquiatría.
Hospital Universitario Marqués de Valdecilla. Santander. España.*

Distrés psíquico en el ámbito hospitalario

Sr. Director:

Hemos leído con interés el artículo de Esteva et al¹ publicado en el número correspondiente al mes de febrero de 2006 de su revista, en el que se advierte una alta prevalencia (alrededor del 25%) de morbilidad psiquiátrica en médicos de Atención Primaria tras aplicar el cuestionario GHQ de Goldberg de 28 ítems² validado para España por Lobo et al³.

Desearíamos comunicar nuestra experiencia con relación a este tema tras haber aplicado el mismo cuestionario a la plantilla de médicos adjuntos de un Servicio de Urgencias de un Hospital Universitario de tercer nivel, y a un grupo de médicos del ámbito clínico de ese mismo centro, pareado por sexo y edad, con el objetivo de comparar la prevalencia de morbilidad psiquiátrica en ambos grupos.

El estudio fue realizado en el Hospital Universitario Marqués de Valdecilla durante el mes de enero del año 2005. Se entregó a la totalidad de la plantilla de médicos adjuntos del Servicio de Urgencias y a un grupo de clínicos del mismo centro pareado por sexo y edad el cuestionario GHQ de 28 ítems de Goldberg, que explora la presencia de trastornos psiquiátricos menores. La respuesta a este cuestionario se realizó de forma anónima y con el consentimiento del Comité de Ética de nuestro hospital. El punto de corte utilizado fue de 5/6 (5 no caso, 6 caso), valores que según la validación realizada por Lobo et al identifican correctamente el 83% de los casos (sensibilidad 84,6%, especificidad 82%). Recogimos el 90,4%(19 sobre 21) de los cuestionarios entregados a los médicos del Servicio de Urgencias y el 66,6% (14 sobre 21) de los entregados al grupo de clínicos. La me-